

令和2年第11回真庭市教育委員会会議録

会議種類	定例会	
開催年月日	令和2年9月17日(木)	
開会及び閉会時刻	開会時刻	9:30
	閉会時刻	9:55
場所	真庭市本庁舎3階 教育委員室	
会議録署名者	教育長 三ツ 宗宏	
	署名委員 井口 利美	
会議録作成者	教育総務課 主査 松尾 美由貴	

1 出席委員

職 名	氏 名	備 考
教 育 長	三 ツ 宗 宏	
教育長職務代理者	井 口 利 美	
委 員	常 本 直 史	
委 員	徳 山 周 一	
委 員	高 谷 絵里香	

2 出席した者

職 名	氏 名	備 考
教 育 次 長	赤 田 憲 昭	
教育総務課長	美 甘 英 之	
学校教育課長	橋 本 祐 一	
生涯学習課課長	佐 山 宣 夫	
図書館振興室長	谷 岡 理 江	
教育総務課主査	松 尾 美由貴	

3 傍聴人

な し

4 議事日程

日程	案 件	結 果
	開 会	三ツ教育長
第 1	教育長あいさつ	三ツ教育長
第 2	署名委員の指名について	井口委員
第 3	教育長諸報告	赤田教育次長
第 4	付議事件	
	なし	
第 5	その他	
第 6	閉 会	

(午前9時30分 開会)

5 議事の概要

○三ツ教育長

あらためまして、おはようございます。これから第11回教育委員会を開会いたします。以下議事日程に従って進めてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

では、日程第1、教育長あいさつということであります。2学期がちょっと早めに始まりましたから、学校がスタートしてそろそろ3週間が経過するかなというところでもあります。運動会をはじめ、1学期コロナ禍の関係であまり行事ができてないものがあり、これを2学期に送ったものがたくさんあります。でも今、学校が工夫して実施しようということで、努力して実施しているところでもあります。子供たちが学校で勉強するということは、もちろん座学も大事であります。やはり行事や集会やスポーツ等を通して同じ場と空間と感動を共有していくということが本当に大事ななと感じております。人と人が分断されやすい世の中ではありますが、文化によって人が繋がったり、スポーツによって人が繋がったりということは分断に対抗する力だなど感じております。

そうした中、ここ3週間は最初はすごく暑い日が続きましたが、今年は空調が全ての小中学校に導入が完了しまして、教室で学習するという環境が整ったということで、安心して学びが進められているところです。

それから参加くださった方もおられますが人権映画会とか、蒜山での蒜山高原という合唱曲の演奏、それから今度開催のドイツ映画祭、このような生涯学習の場でも、感染症対策をしながら、人がつながる場を大切にしていきたいなと考えております。

今日は一点だけ紹介をさせていただきます。資料の方に入っておりますが、資料6がありますでしょうか。真庭市の学校の教員に関することなんですけれども、徳山委員さんはよくご存知ですが、採用されて数年たって最初の異動では全部県南や県外に出て行って、教育の技術とか指導内容の蓄積が難しいという問題があるため、現在岡山大学と連携して地域内で教員になりたい人を育てて、やがて真庭に帰ってきて教員をするという人材育成のサイクル作りに取り組んでいます。その中で、高校生が無料塾ということで、小学生を対象に学習会をしてくださっているんですけれども、無料塾が終わった後に、学校の先生と高校生達が対話をしたり考えたりする場を設けることができました。高校生は生の声が聞けて大変喜んでおりました。教員も高校生と話をする中で、もう一度自分が教員になった初心を思い出したり、新たなチャレンジに向けて意欲を燃やしたりという貴重な場になりました。こういったことを続けながら、今から真庭を支えていく人材を育む、その中核にあるのは学校であり学校にいる教員で

あるということを大事にしながら、教育活動の方を進めていきたいと思っております。ちなみに集まってくれている高校生は、ありがたいことに、勝山高校と津山高校と美作高校の高校生がコラボで集まってくれています。真庭市民以外の津山の子とか、新見の子とかも入ってきてくれています。雑多な話になりましたが以上であります。

それでは日程第2、署名委員の指名ですが、今日は井口委員さんをお願いいたします。

○井口委員

はい。

○三ツ教育長

続いて教育長諸報告を教育次長よりさせていただきます。

○赤田教育次長

(資料により説明)

○三ツ教育長

ご報告をさせていただきましたが、何かご質問ご意見ありますでしょうか。人権映画会なんです、これはどれくらいの人が入っていたか実績値がわかりますか。

○赤田教育次長

午前午後2回行われたんですが、午前88人、午後53人と聞いております。

○三ツ教育長

ちなみに同日八束コミュニティセンターで開催された蒜山高原という合唱曲の演奏会は、新聞報道では80人ということでありました。今日の山陽新聞にも「文化がまちにある！inまにわ2020」というものが上がっておりましたが、機会がありましたら覗いてやっていただけたらありがたいなと思っております。その他、質問等よろしいですか。

それでは続いて日程第4、付議事件であります。今日はございません。委員の皆さんから何かありますでしょうか。特段のご提案はないですか。

それでは日程第5、その他です。何かありますか。

○美甘教育総務課長

11月の教育委員会の日程ですが、先月の教育委員会の中でお話をさせていた

だきましたが、新たに真庭市指定文化財となった宮山城に登ってみるというのはいかがでしょうかという提案をさせていただきます。会議と併せて、詳しい日程などまだ決まってないのですが、委員会をした後に上がるか、上がった後に委員会をするかということで。

○三ツ教育長

どうでしょう、午前中このように会議をやって昼から山に登るというのは、そんなにかからないですよ。上って降りて1時間ぐらいのもですよ。

○佐山生涯学習課長

森さんが上がった時は全部で3時間ぐらいかかったということです。

○井口委員

かかると思います。

○佐山生涯学習課長

昼から出ると上って降りる頃に日が暮れかかるかという3時間ぐらいは、見ていただいた方がいいかと思います。

○三ツ教育長

であれば、午前中会議をさせていただいてお弁当を持って登って、辿り着かなければ食べられないで、森さんの解説をいただいて降りてきて、夜を迎えるというパターンでいかがでしょうか。では期日を決めたいんですが、この辺りという提案はありますでしょうか。

○美甘教育総務課長

今までだと木曜日という前提でさせていただいてたと思うんですが、特に木曜日にこだわらなければ金曜日などの方がご都合が良いのではないかと思います。11月の同じ時期であれば13日か20日の金曜日あたりではないかなと思っております。

○三ツ教育長

13日のご予定はいかがですか。

○常本委員

美作地区の教育委員研修会が、今年色々なものが中止になっておりますが、今度24日にその会議があつて、それがいつになるのかがわからないんですが。

○三ツ教育長

事務局まだ聞いてないですよ。

○松尾主査

はい。

○常本委員

今度わかるんだと思うんですけども。会長、副会長、事務局が集まるので。例年だったら勤労感謝の辺りだったかな。

○三ツ教育長

であれば、13日なら大丈夫でしょう。皆さん13日ご都合大丈夫ですか。よろしいですか。じゃあ13日でご予定ください。いつもと同じように9時半開会で。天候等の関係もあるので、もしダメな場合は別メニューを事務局の方で考えるということよろしいでしょうか。

○佐山生涯学習課長

何かリクエストがあれば。

○三ツ教育長

ではもし雨天の場合のリクエストがあれば、あとで佐山課長に伝えといてください。文化財関係が良いかなと思います。

○美甘教育総務課長

もう1件すみません。落合学校給食調理場が入札も終わり、9月議会の議案として上げさせていただき、議決をいただく運びになろうかと思えます。それに伴い、建設に係る安全祈願祭を来月予定しております。まだ議決前ではありますが、まずは予定だけお伝えできればと思ひまして、10月19日月曜日、午前中に安全祈願祭を開催してはどうかという話ではあります。祈願祭の主体というのは請負をされている業者さんになると思ひますが、教育委員会の方から出席者名簿を出すようになりますので、この日を予定していただければと思ひます。正式に決まりましたら改めてご案内させていただこうかと思ひます。ご都合が悪ければ仕方ないと思ひますが、よろしくお願ひいたします。

○三ツ教育長

ということであります。もしご都合が悪い場合は無理をされなくても大丈夫です。北房の時教育委員さんも行かれましたよね。都合がつけばお越しいただ

くという形になろうかと思えます。まだ時間はわからないですね。

○美甘教育総務課長

今のところ午前中としておりますが、通常ですとだいたい10時ぐらいになるかと思えます。

○三ツ教育長

その他ありますでしょうか。よろしいですか。それでは以上で教育委員会の方を終了いたします。

一同礼

(午前9時55分 閉会)